

Nouvelles du 4 février 2025 (Sélection DD commentée)

I – Économie.

11- Vidéo hebdomadaire de Marc Touati: «**France, Allemagne et zone Euro : peut-on encore éviter le pire ?**» _ <https://www.youtube.com/watch?v=cOwB7T1ymZI>

12 - La dernière vidéo économique et géopolitique de Philippe Béchade, rédacteur en chef de «La Chronique Agora» et de «La Lettre des Affranchis » : « **Les tarifs de Trump coulent le secteur automobile et les cryptos !** » <https://www.youtube.com/watch?v=ckD0aiv2zp0>

13 – **Les échanges commerciaux entre la Russie et l'Inde** se développent très rapidement. Ils ont été multiplié par cinq depuis 2020 et ont augmenté de 15 % sur la seule année 2024. On réalise que, malgré les sanctions, la Russie ne manque pas de partenaires fiables pour développer toujours plus ses échanges commerciaux. <https://tass.com/economy/1907871>

Il est peu probable que les pays membres de l'UE retrouvent, après la signature d'un traité de paix entre l'Ukraine et la Russie, l'intégralité des marchés qu'ils ont perdu en voulant sanctionner la Russie et surtout les conditions très favorables qui leur étaient consenties par la Russie pour des contrats de long terme, notamment dans le domaine de l'énergie. Il va leur falloir payer le prix de leur servilité et de leur suivisme à l'égard de l'impérialisme néocon US.

14 – Nouveaux tarifs douaniers US : l'avenir est-il à la riposte ou à l'apaisement ?

Rappelons que le double objectif de Trump en matière commerciale est de réduire le déficit commercial US qui est devenu chronique au fil du temps, et qui tangente aujourd'hui les **1 150 milliards** de \$ **chaque année** depuis le début du mandat Biden d'une part et d'inciter d'autre part les entrepreneurs US qui avaient délocalisé à relocaliser leur production et à favoriser ainsi la production et l'emploi sur le sol états-unien.

Rappelons aussi que ce déficit commercial US n'était que de **67 milliards de \$ en 1991**, au moment de l'effondrement de l'ex-Union Soviétique et qu'il a donc été **multiplié par 17 en 30 ans**, sur la durée du moment unipolaire 1991-2022, moment durant lequel les gouvernances US, de plus en plus néoconservatrices, ont cru que leur hégémonie pourrait se prolonger pour un nouveau siècle (Project for a New American Century) et que les USA pourraient, plus que jamais, vivre à crédit et au dessus de leurs moyens, sur le dos du reste du monde. <https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c0015.html>

Sur les 1 150 milliards de déficit commercial 2024, l'examen des chiffres nous montre que près de **95 %** du déficit est réalisé avec les **8 principaux partenaires commerciaux des USA** :

- **295 milliards de \$** de déficit avec la Chine
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c5700.html>
- **235 milliards de \$** avec l'UE
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c0003.html>
- **172 milliards de \$** avec le Mexique,
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c2010.html>
- **124 milliards de \$** avec le Vietnam
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c5520.html>
- **72 milliards de \$** avec Taïwan
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c5830.html>
- **68 milliards de \$** avec le Japon
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c5880.html>
- **65 milliards de \$** avec la Corée du Sud
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c5800.html>
- **60 milliards de \$** avec le Canada
<https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c1220.html>

C'est donc sur ces huit pays ou groupe de pays que le Président Trump va **tenter** ou **menacer** d'utiliser **l'Arme des taxes d'importation** pour ré-équilibrer la balance commerciale US et relocaliser la production sur le sol US. Bref, pour tenter de casser la dynamique du déclin et rendre l'économie américaine « **Great Again** ».

Les premières mesures prises par Trump ont visé le Canada et le Mexique avec des droits de douane de 25 % pour toute marchandise importée de ces deux pays avec une limitation à 10 % pour l'énergie en provenance du Canada.

Pour la Chine, les droits de douane déjà élevés sont encore augmentés de 10 % à partir du 4 février, au prétexte fumeux que la Chine serait à l'origine du trafic de Fentanyl sur le sol états-unien.

Pour l'UE, le principe d'une augmentation des tarifs douaniers US a été acté mais le montant et la date de mise en application n'ont pas encore été signifiés par Trump.

Tous les pays concernés par ce qui pourrait ressembler à un début de guerre commerciale ont décidé de riposter ou, pour l'UE, menacé de le faire. <https://www.bloomberg.com/news/articles/2025-02-02/eu-warns-us-it-will-retaliate-if-trump-imposes-tariffs-on-goods> . Mais aucun n'a encore fixé les modalités précise de sa riposte.

Le lecteur notera avec intérêt que le déficit commercial des USA avec le Mexique a été **multiplié par trois en dix ans**. <https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c2010.html#2013>

Explication probable : les produits chinois qui ont toujours plus de difficultés à pénétrer **directement** le marché US compte tenu des barrières mises en place passent désormais **indirectement** par le Mexique, voire par le Canada qui jouent le rôle d'intermédiaires et prennent leur commission.

C'est un peu la répétition de l'affaire du gaz et pétrole russes qui faute de pouvoir être acheminés directement en UE compte tenu des sanctions, passent par l'intermédiaire de l'Inde ou de la Turquie avant d'être vendus aux pays membres de l'UE avec une commission pour ces deux pays.

C'est là toute la beauté du commerce international et de l'immense hypocrisie des dirigeants occidentaux qui affirment haut et fort ne jamais pactiser avec leur adversaire du moment.

Le lecteur notera que la restauration de la balance commerciale n'est pas le seul objectif de la grande bataille économique qui s'annonce et que Trump devra aussi sauver le soldat « dollar », aujourd'hui menacé dans sa suprématie sans partage. Il aura besoin pour cela de la solidarité sans faille de ses alliés du G7 et de l'OTAN. S'attaquer d'emblée à des alliés avec l'Arme des tarifs douaniers (Canada aujourd'hui, UE demain?) n'est pas forcément une bonne idée. La cohésion et la puissance collective de l'OTAN et du G7 n'en sortiront pas renforcés; Le Mexique pourrait trouver dans cette attaque US sur le front économique, une puissante raison de demander à rejoindre les BRICS.

Il est peu probable que ces hausses de tarifs douaniers soient durables car elles ne constituent, très vraisemblablement, qu'une mise en situation de départ pour faciliter une négociation plus sérieuse sur le rééquilibrage des échanges commerciaux Tout devrait rentrer dans l'ordre avant qu'il ne soit très longtemps.

D'ailleurs, ce lundi 3 février, le président US vient juste de décider de suspendre pour un mois, les droits de douane avec le Mexique qu'il avait imposés trois jours avant. Plus tard dans la journée du 3 février, Justin Trudeau déclare avoir obtenu, lui aussi, un report d'un mois. On était donc bien dans la **gesticulation préalable aux négociations sérieuses**, si chère au Président Trump.

II – Géopolitique générale.

21 – Panama.

Sous la pression de Marco Rubio, le nouveau Secrétaire d'État US, le président panaméen a déclaré qu'il ne renouvellerait pas le mémorandum d'accord sur la participation du pays au projet mondial chinois d'infrastructures dit des «Nouvelles routes de la soie».

Conclu en 2017, ce mémorandum avait fait du Panama le premier pays de la région à s'associer à ce programme de Pékin. Il est renouvelé tous les trois ans par tacite reconduction, la prochaine échéance étant en 2026. José Raul Mulino, le président panaméen, se donne donc du temps et a par ailleurs proposé des discussions au niveau «technique» avec les États-Unis pour répondre aux préoccupations de Donald Trump.

<https://www.ouest-france.fr/monde/etats-unis/marco-rubio-menace-le-panama-de-mesures-sans-changements-immediats-concernant-le-canal-88123440-e1aa-11ef-822c-d93b68cf46e7>

22 – Élections allemandes du 23 février.

Elles pourraient réserver quelques surprises, notamment sur le score de l'AfD. Les sondages ont montré qu'ils constituaient souvent des instruments de manipulation plus que de mesure de l'opinion. (Élections présidentielles US et roumaines par exemple). Ils sont probablement biaisés en faveur de l'alliance CDU-CSU et au détriment de l'AfD.

Bien sûr, la meute médiatique allemande est à la manœuvre pour « faire barrage » à la montée de l'extrême droite, comme l'était la meute médiatique française dans l'entre deux tours des législatives de Juin 2024. Pour autant, la montée de la problématique de la submersion migratoire chez l'électeur allemand a conduit le leader de la CDU Friedrich Merz à faire voter son parti avec l'AfD pour un texte sur l'immigration. <https://www.politico.eu/article/a-force-de-jouer-avec-le-pare-feu-contre-lafd-la-droite-allemande-risque-de-se-bruler/>

Quels que soient les résultats de cette élection allemande, le grand vainqueur sera probablement Vladimir Poutine. Il verra progresser en Allemagne les partis opposés au soutien de la guerre en Ukraine. Il verra émerger une nouvelle coalition de gouvernement aussi fragile que la précédente. L'Allemagne restera donc un pays compliqué à gouverner, car divisé, où les décisions seront difficiles à prendre, comme en France aujourd'hui : du pain béni pour la Russie.

23 – Je suis intervenu hier dans la matinale de GPTV, après Jean-Loup Izambert et Claude Janvier. <https://youtu.be/qNa5ZhxDcww?list=PLaMPnw9iEsepNc7QwxXVlyxT66hVCviwf&t=5624>

III - OTAN-Kiev vs Russie + :

31 – Keith Kellogg, l'envoyé spécial de M. Trump pour l'Ukraine et la Russie, a déclaré dans une interview que **les élections présidentielles et parlementaires ukrainiennes**, suspendues pendant la guerre avec la Russie, "**doivent être organisées**". <https://www.rfi.fr/fr/europe/20250203-l-administration-trump-propose-des-%C3%A9lections-en-ukraine-en-amont-de-n%C3%A9gociations-de-paix>

Keith Kellogg espère qu'une trêve puisse être négociée avec la Russie pour organiser ce scrutin. Il est peu probable que la Russie qui l'emporte sur le champ de bataille et qui s'est faite rouler dans la farine à Minsk accepte de cesser les opérations militaires, d'autant qu'elle a su organiser son élection présidentielle en mars 2024 tout en poursuivant les combats. Pourquoi l'Ukraine ne le ferait-elle pas ?

Le président US espère probablement qu'une élection en Ukraine puisse le débarrasser de Zelenski par les urnes et amener au pouvoir un président plus réaliste, capable de négocier avec Vladimir Poutine une paix durable.

32 - Rapport militaire du 3 février 2025 en français (12 mn): «Guerre en Ukraine: Toretsk est tombée / La défense de Tchassiv Iar s'effondre» <https://www.youtube.com/watch?v=UkUn4n1B6z>

33 – Rapport militaire du 3 février 2025 en anglais: «Cold War II - Zelensky, Where's the Money? The Russians Have A Clear Plan» <https://www.youtube.com/watch?v=WDcHIUu6bXA>

IV – Proche et Moyen Orient.

41 – Visite de Netanyahu à Washington.

Cette visite montre une fois de plus que le premier ministre israélien est chez lui aux USA, bien qu'il soit inculpé par la Cour Pénale Internationale et l'objet d'un mandat d'arrêt décidé à **l'unanimité des juges**. La teneur des entretiens qu'il aura avec Trump sera connu dans les jours qui viennent.

42 - Le cessez le feu obtenu le 19 janvier 2025 ne produit toujours pas les effets attendus. Le compteur des pertes palestiniennes continue de tourner inexorablement sans même ralentir.

43 - Palestine occupée - Bilan des pertes: Depuis le 7 octobre 2023, le bilan des **pertes palestiniennes directes**, liées aux opérations des forces israéliennes, largement soutenues par l'occident otanien, **s'est encore alourdi malgré le cessez le feu, toujours dans l'indifférence passive et coupable des gouvernances occidentales** et d'une trop grande partie de l'opinion publique, anesthésiée par les médias grand public US-UE, contrôlés par les lobbies pro-Israël, qui tentent de faire diversion en oubliant de s'étendre sur des réalités criminelles en Palestine et en insistant sur d'autres événements d'actualité que l'on monte en épingle.

Voici le bilan des pertes palestiniennes au **3 février 2025** (voir dernier bilan documenté de Tass):

Pour Gaza : 47 518 tués dont + de 17 492 enfants, plus de 111 612 blessés, dont + de 25 000 enfants plus de 14 222 disparus

Cisjordanie : 905 tués dont plus de 181 enfants, plus de 7 370 blessés

Total Palestine: **48 423** tués dont plus de **17 673** enfants, plus de **118 982** blessés

<https://www.aljazeera.com/news/longform/2023/10/9/israel-hamas-war-in-maps-and-charts-live-tracker> et <https://tass.com/world/1908053>

Si l'on rajoute les pertes **indirectes** (Famines, épidémies, défauts de soin, en appliquant le facteur 4 du Lancet), le montant total des pertes palestiniennes serait aujourd'hui de plus de **242 000 morts**.

Une nouvelle étude publiée dans le Lancet, prestigieuse revue médicale britannique, estime que **le nombre de décès direct** publié par le ministère de la santé palestinien au cours des neufs premiers mois de guerre **était sous estimé de 41%**.

Ce nombre pour la zone de Gaza serait donc aujourd'hui de **64 000 décès direct**, et non 47 498 . Il ne compterait ni les disparus encore sous les décombres, ni les pertes indirectes (défaut de soin, malnutrition, épidémies). Ceci veut dire que **le chiffre de 242 000 décès** incluant les pertes indirectes **est probablement lui aussi largement sous estimé**.

Lien vers la version originale de l'étude Lancet:

[https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736\(24\)02678-3/fulltext](https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(24)02678-3/fulltext)

«Les femmes et les enfants représentaient "près de 70%" des morts dans la bande de Gaza sur la période novembre 2023 à avril 2024, affirme l'ONU après une minutieuse vérification d'un décompte partiel des victimes de la guerre menée par Israël contre le Hamas.

<https://peacekeeping.un.org/fr/pres-de-70-des-victimes-de-la-guerre-gaza-sont-des-femmes-et-des-enfants-onu>

S'agissant de **l'extermination** des civils: femmes, enfants, vieillards, les forces armées israéliennes se comportent comme **une armée de voyous meurtriers de la pire espèce**. On est très très loin de la manière de faire la guerre des forces armées russes en Ukraine: beaucoup plus professionnelles, épargnant les populations civiles autant que faire se peut. Le simple examen comparatif des bilans humains des pertes civiles est effarant. Un petit commentaire de nos sayanim favoris serait le bienvenu.

<https://www.unicef.fr/article/gaza-au-moins-74-enfants-tues-au-cours-de-la-premiere-semaine-de-2025/>

Tsahal a toujours été et reste l'armée la plus immorale du monde. (1 057 docteurs et personnels médicaux ont été tués à Gaza depuis le 7 octobre 2023). L'énormité de ce chiffre montre qu'ils étaient **volontairement visés pour accroître les pertes indirectes.** <https://tass.com/world/1886815>

Nous reviendrons inlassablement, preuves à l'appui sur ces crimes innommables, que ça plaise ou non aux sayanim qui tiennent encore le haut du pavé en France dans leur domaine respectif ...

Selon Al Jazeera , **220 journalistes** ont été tués en Palestine depuis le 7 Octobre 2023. **Cette guerre est, de loin, la plus meurtrière de notre siècle pour les journalistes** qui sont abattus délibérément. <https://tass.com/world/1896523>

Cela prouve, s'il en était besoin, que **la gouvernance israélienne ne souhaite pas que le monde sache ce qui se passe vraiment en Palestine occupée.** Il est tellement commode aujourd'hui de mettre l'accent sur de prétendus crimes passés du régime syrien, sur des tueries de masse ou des incendies géants qui se passent aux USA, sur les premières mesures prises par le président Trump, sur une météo dérégulée, sur la commémoration du 80 ème anniversaire de la libération des camps de concentration, pour faire diversion et, mieux, occulter les crimes quotidiens contre l'humanité qui se poursuivent sous nos yeux, en Palestine occupée, dans un silence assourdissant de nos médias grand public.

44 - La Ville de Toulouse, jumelée avec Tel-Aviv depuis 1962, refuse une exposition de Médecins Sans Frontières sur Gaza. <https://lecourrierdesstrateges.fr/2025/01/14/la-ville-de-toulouse-jumelée-avec-tel-aviv-depuis-1962-refuse-une-exposition-de-medecins-sans-frontieres-sur-gaza/>

Cela montre, si l'en était besoin, le degré de soumission à l'idéologie sioniste de certains de nos élus et le degré d'infiltration de nos institutions, y compris municipales, par des sayanim travaillant au profit d'un État étranger.

V – Politique américaine :

La date des votes de confirmation par le Sénat de Robert Kennedy, Tulsi Gabbard et Kash Patel dans les postes qui leur ont été attribués par Trump n'est toujours pas connue. Les auditions « à charge » se poursuivent au Sénat.

L'État profond US, préoccupé par ces nominations qui pourraient nuire à ses intérêts et remettre en cause l'atteinte de ses objectifs, se bat pour les remettre en cause. Il est soutenu et ses objections sont relayées par l'ensemble des médias de l'occident otanien et particulièrement par les médias français qui se voient toujours en phare éclairant l'humanité toute entière.

Si le Président Trump ne parvient pas à imposer la composition de son équipe et si l'une des trois personnalités évoquées ci dessus n'était pas confirmée par le Sénat, Trump subirait un premier revers cinglant et le Deep State conserverait, au sein de l'appareil d'État, un immense pouvoir de nuisance.

VI - Puissance de l'Influence sociale :

En ces temps de manipulation sociale à visée électorale, il est bon de revenir aux basiques de l'influence sociale, largement utilisée par nos médias pour façonner / manipuler l'opinion et les électeurs. Voir cette vidéo de 2mn: <https://www.youtube.com/watch?v=9jWYApUL8i0>

VII - Conseil de lecture :

Le dernier livre de Jean-Loup Izambert et Claude Janvier sera en librairie le 11 février prochain. Son titre ? « **L'abandon français** » : *Quelque Chose est pourri dans mon royaume de France.*

<https://www.auventdesmots.fr/livre/9782865533664-l-abandon-francais-jean-loup-izambert-claude-janvier/>

Une avalanche de constats factuels et de vérités qui justifie le titre

A chacun de se forger son opinion, bien sûr.